
有明海 潟 夕暮れ 

Como agua de mayo “5 月の水”(写真とは関係ありません。) 

スペインでは、5 月の水（雨）は、良い収穫を得るために非常に重要なものであり、 

“5 月の水”は、とても期待することに対しての比喩である様です。 

 

  

 

 

 

全く落ち着く気配のない、コロナ感染症の世の中です。コロナ感染は確かに長引いて 

いますが、なんとか落ち着き、皆さんが安心して日常生活を送れる時が来るのを期待し 

ています。今回は、病気の話は休題とし、当院のコロナ対応と、予防接種に関して、 

現時点でわかる範囲で言及できればと考えます。 

 

当院でも、コロナ流行にあわせて、マスク着用の義務、受付シールド、定期的な換気、 

待合室拡充、外来ソーシャルディスタンスの確保、体温測定（非接触型体温測定器導入）、

非接触型アルコール噴霧器導入、問診用紙による院内診察の制限（車での待機、状況に

よっては屋外で診察）、入院患者さんの家族に対しては原則面会禁止、などなど行って

おり、現在も目下継続しています。 

幸い脳神経外科でもあり、有熱者の来院も少なく、かかりつけの患者さんでも感染を 

心配された方には、検査機関に紹介などを行っています。今後も、感染状況に合わせて、 

より対応を強化していく必要があるものと考えます。 

 

当院でも、職員に対してのコロナワクチン接種が遂にはじまりました。当院が担って 

いる社会的役割を鑑みると、可能な限り接種率を高め、なんとかコロナ感染が解決する

一歩になればと考えます。 

小城、神埼在住の方だけでなく、佐賀市在住の方にも、高齢者の方に対して、接種券 

が郵送されてきたものと思います。当院でも、かかりつけの患者さんに対して、当院で

お引き受けできる様に準備をしている段階です。一気にというのは難しいものと考え、

段階的な接種を計画しています。 

5月下旬から計画していますが、4月終わりの時点では、ワクチンの配布日時、及び量

は、正確には決定していませんので、具体的な予約はまだ承ってはいません。もう少し

すると、確実な情報を提示し、予約が可能になるものと思います。現在の計画では、 

はじめに、まずは 75歳以上の方から、木曜日午後、 

土曜日午後に、一般診療と区別して、開始できれば 

と思案しています。但し、まずどれだけの人数の方 

に接種できるのか、不確定です。非常に恐れ入りますが、 

確実な情報をアナウンスできるまではお待ち頂ければと 

思います。 

 

院長 福田 雄高 診察室から  当院のコロナ対応と予防接種 
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委員会委員長 挨拶 

 

 

医療安全対策委員会                 委員長 Ｍ，Ｎ 

医療安全対策委員会では、医療事故の予防を推進し、患者様へ安心安全で質の 

良い医療サービスの提供をすることを目的としています。 

事故防止に努める為の研修会の実施、院内で起こった事例を全員で情報共有し、

検討会を行い改善へとつなげています。職員一人一人が医療安全の必要性、重要

性を認識し業務遂行するため、日々高めあえる環境を作ることも意識しています。 

職員一同、患者様ならびにご家族様に安心して外来通院、入院生活が送って 

頂ける様努めていきます。今年度もよろしくお願いいたします。 

 

院内感染対策委員会                 委員長 Ａ，Ｓ 

院内感染対策委員会では、全職員が感染対策の基本を理解し実践することで 

安全安心な医療の提供を目的としています。昨年より新型コロナウィルスが蔓延

している状況で、当院でも感染防止のための標準予防策(手指衛生・咳エチケット

等)を遵守し対応を行っています。入院患者様・ご家族様にはご心配・ご迷惑をお

かけしていますが面会禁止のご協力を頂いています。外来患者様にも来院時のチ

ェックリスト・検温・マスク着用・アルコール製剤での消毒等、様々なご協力を

頂いている状況です。ご協力に感謝しています。 

今後とも、安心して入院生活を送って頂けますよう、委員会メンバーを中心に 

 職員一同で感染管理に努めていきます。よろしくお願いします。 

 

今年度も委員会活動、頑張ります。 

宜しくお願い致します。 

 



褥瘡予防対策委員会                 委員長 Ｋ，Ｓ 

褥瘡予防対策委員会では褥瘡(床ずれ)を予防することを目標に活動しています。

入院時に患者様の皮膚や生活状況・持病等から褥瘡やスキントラブルの発生リス

クを評価し、個人に応じた予防ケアを行います。今年度からは医師・管理栄養士

を中心に褥瘡予防に不可欠な栄養管理にも力を入れ、スタッフ全員でケアの向上

を目指し、患者様の健やかな皮膚と笑顔の為に日々研鑽を重ねてまいります。 

今年度も宜しくお願いいたします。 

 

給食委員会                      委員長 Ａ，Ｆ 

給食委員会では、食事に関しての意見、要望等を受け、献立の改善や残食が多

かった料理内容の見直しを行っています。また、栄養状態・喫食量をみて、栄養

補助食品導入の検討、食事形態の変更等、病棟スタッフと話し合い、患者様に合

った食事提供が出来るように努めています。昼食時は病棟訪問を行い、直接患者

様のご意見を頂ければと思っています。本年度も宜しくお願い致します。 

 

新聞部                        部長 Ａ，Ｍ 

今年度から新たにスタートします新聞部です。これまで院内情報委員会で広報

誌作成を行ってきましたが、今年度から新聞部が引き継ぐこととなりました。 

これまで通り月に 1 回発行し、当院からのお知らせや耳寄りな情報等を発信して

いきたいと思っています。「こんなことを知りたい」等ございましたら是非ご意見

等をお寄せください。どうぞよろしくお願い致します。 



 

４月１日より、佐賀市医師会立看護専門学校に通いながら、福田脳神経外科 

病院で勤務させて頂いている Ｈ，Ｋ です。 

学業と仕事の両立で沢山のご迷惑をおかけすると思いますが、みなさんご指導 

宜しくお願いします。明るく元気に頑張っていきます！！ 

宜しくお願いします！！ 

 

 

感染防止のためには、「手指消毒」や「手洗い」が効果的なのは 

みなさんご存じだと思います。アルコール製剤消毒を手のひらに 

つけただけで、消毒できたつもりになっていないでしょうか？ 

当院では、非接触型アルコール消毒器を導入しています。 

適正量、アルコールが出てくるようになっています。 

アルコールは、よく擦り込んでこそ、効果を発揮します。 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

ゴールデンウィークは、カレンダー通りです。 

尚、具合が悪い方はこの限りではありません。 

～ 看護学校に 入学しました ～ 

～ 診療時間のお知らせ ～ 

 

～ アルコール消毒について ～ 

 

爪先・指先 手のひら・手の甲・ 

指の間 

親指 手首 

の順で擦り込んで、乾燥させてください。 

 


